



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 04 de octubre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@SenasegEC

El Secretario Nacional de @SenasegEC, @WagnerMBravoJa1, participa de la 31 Reunión de Jefes de Organismos Encargados de Combatir el Tráfico Ilícito de Drogas en América Latina y el Caribe #HONLEA, que se realiza en Quito. [Ver más](#)



@DefensaEc

Operaciones hipomóviles

Efectivos militares del Ejército Ecuatoriano realizan operaciones hipomóviles de control de armas, municiones y explosivos en varias ciudades del país. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

#TuSaludPrimero 🏃🏻‍♂️🍏🍏 Realizar ejercicios, descansar lo suficiente y mantener una alimentación variada y equilibrada contribuyen al bienestar personal, sigue las recomendaciones: [Ver más](#)



@armada_ecuador

BUZÓN ÉTICO DEFENSA 🗳️📩

Este buzón de transparencia está habilitado para #DENUNCIAS sobre irregularidades cometidas al interior del Ministerio de Defensa, Comando Conjunto, Fuerza Terrestre, Naval, Aérea e Institutos de la Defensa. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🏰🗂️ ¿Conoces las insignias militares? [Ver más](#)



ISSFA

@ISSFA_ECUADOR

📌 OCTUBRE | Préstamos quirografarios a través de la oficina virtual. Si tienes dudas de los pasos mira el siguiente tutorial. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Desde hace cuatro días Durán no registra muertes violentas, afirma la Policía. Primicias

Hasta las 16:00 del lunes 2 de octubre, no se han registrado muertes violentas en Durán, aseguró el jefe del distrito de este cantón de Guayas, Jorge Hadathy. Según Hadathy, los operativos conjuntos de la Policía y las Fuerzas Armadas están rindiendo resultados y como muestra están el decomiso de 30 armas de fuego, 1.500 proyectiles, explosivos y droga. [Ver más](#)



En la frontera norte de Esmeraldas detectan embarcación que se presume podría transportar una tonelada de droga. El Universo

Una embarcación artesanal, tipo semisumergible, fue encontrada por miembros de las Fuerzas Armadas en una localidad cercana a la frontera norte de Ecuador con Colombia, este martes 3. Este medio de transporte tiene la capacidad para almacenar un aproximado de una tonelada y media de droga, reportó la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas (FTCE). Autoridades militares verificaron que la embarcación estaba vacía luego de la inspección interna, descartando droga, como se dijo inicialmente. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 04 de octubre 2023

Acuerdo de cooperación militar entre Ecuador y EE. UU. irá a la Corte Constitucional. Primicias

El Gobierno ecuatoriano enviará a la Corte Constitucional el acuerdo firmado con Estados Unidos para ejecutar operaciones marítimas que permitan combatir el tráfico de drogas, armas, combustibles, trata de personas y pesca ilegal. El ministro de Relaciones Exteriores, Gustavo Manrique, adelantó el 3 de octubre de 2023 que ese instrumento será remitido esta semana al máximo órgano de control constitucional. [Ver más](#)



El ministro del Interior, Juan Zapata, pidió la creación de un Observatorio Nacional de Drogas en Ecuador. El Universo

El ministro del Interior, Juan Zapata, solicitó la creación del Observatorio Nacional de Drogas. Señaló que esto sería fundamental para atacar el consumo, tipos de consumo, y contar con un laboratorio científico que permita descubrir los tipos de sustancias psicoactivas presentes en el país. [Ver más](#)



Bertha Aguirre: "Los agentes de la ATM tendrán chalecos y cascos antibalas". Expreso

La coronel Bertha Aguirre Cajas, quien como directora de Control de Tránsito comanda el cuerpo de oficiales y agentes civiles de la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM), dialogó con EXPRESO sobre la seguridad que brindará a los uniformados, las tareas de vigilancia y los operativos que desplegará para hacer respetar las normas de tránsito. Hemos considerado la adquisición de chalecos antibalas para proteger a los agentes de los problemas que se suscitan en la calle que es donde ellos laboran. Además, estamos pidiendo cascos antibalísticos que complementen la seguridad de los uniformados que diariamente se enfrentan a conductores como parte de su trabajo. [Ver más](#)



Un policía de civil se enfrentó a tiros con supuestos delincuentes en un local del centro de Guayaquil. El Universo

Cerca del mediodía de este martes, 3 de octubre, varios disparos alarmaron a quienes transitaban por la calle Cuenca, en la zona céntrica de Guayaquil, pues en la esquina de García Moreno, en un local de tapicería, un policía de civil se enfrentó a tiros con dos sujetos armados. Los sospechosos habrían llegado en una moto y aunque algunos moradores presumen que serían vacunadores, la policía no descarta que la intención de los sujetos era asaltar a los clientes. [Ver más](#)



Los transportistas de carga pesada piden al Gobierno que militarice las carreteras. Ecuavisa

Los dirigentes de la Confederación Ecuatoriana de Transporte Pesado (Confetrape) se reunieron la tarde de este lunes 3 de octubre de 2023, en Quito, para analizar la situación de inseguridad que se vive en las principales carreteras del país y cómo afecta al traslado de carga pesada. Un dirigente de esa organización dialogó con Ecuavisa.com y afirmó que en la actualidad cuentan con aproximadamente 230 000 socios a escala nacional. [Ver más](#)



EE. UU. hará "operativos de corta duración" en Ecuador, dice el canciller Manrique. Expreso

Habrá ayuda internacional. El canciller Gustavo Manrique confirmó la firma de acuerdos con Estados Unidos para recibir su apoyo en operativos antidrogas, entre otros tipos. El ministro aseguró que esto no implica que tropas extranjeras se radiquen en el país. Días atrás, el medio Washington Examiner publicó que el mandatario estadounidense, Joe Biden, "ha firmado discretamente" acuerdos con Ecuador que, entre otras cosas permitirán enviar fuerzas militares de Estados Unidos al país para la lucha contra el narcotráfico. [Ver más](#)



Cayeron presuntos extorsionadores causantes de atentados en Lomas de la Florida. Expreso

Tres hombres quienes estarían detrás de los atentados contra un supermercado en el sector de Lomas de la Florida, al norte de Guayaquil, fueron capturados este martes 3 de octubre. La Policía detalló que las capturas se dieron luego de varios allanamientos en el sector de la Nueva Prosperina. Se presume que los hombres, quienes son miembros de la banda de los Tiguerones, estarían relacionados con la balacera que causó la muerte de un guardia de seguridad en este sector, el pasado 14 de septiembre. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 04 de octubre 2023

Habilitado sistema para solicitar porte de armas de uso civil en Ecuador. La Hora

Los solicitantes deberán registrarse en la página dispuesta por Control de Armas de las FF.AA. y cumplir con los requisitos establecidos. La entrega de los primeros permisos está estimada para dentro de dos meses. Desde el domingo 01 de octubre, el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas a través de la Dirección de Control de Armas, habilitó el sistema para solicitar el porte de armas de uso civil. [Ver más](#), **Notar referente: El Universo**



Asesinan a guía de cárcel El Rodeo cuando regresaba a su casa, en Portoviejo. El Universo

Moradores de la calle 3 de Mayo de la ciudadela California se alarmaron la mañana de este martes al escuchar una ráfaga de disparos. Al salir de las casas, los vecinos observaron a un hombre baleado en la calle. Estaba malherido en el asfalto. Los vecinos dieron la alarma a la Policía, pero poco se pudo hacer debido a que estaba muerto. La víctima fue identificada como José Vélez. Esta es la segunda muerte violenta de un guía penitenciario en Portoviejo en las últimas semanas. [Ver más](#)



Hombre fue llamado a juicio por colocar explosivos a una persona, en Guayaquil. El Telégrafo

Un juez especializado en crimen organizado llamó a juicio a Washington S., por su presunta participación en el delito de terrorismo. Él fue quien colocó explosivos en el cuerpo de una persona, Guayaquil. Esta decisión se adoptó este 3 de octubre del 2023, durante una audiencia preparatoria de juicio. En esa diligencia, el fiscal del caso dio a conocer nuevos detalles de ese hecho delictivo. El hoy acusado habría secuestrado a un hombre la tarde del 29 de marzo de 2023, en el sector de Sauces 9, en el norte de Guayaquil. [Ver más](#)



Por motivos de seguridad, Municipio de Cuenca abre proceso de adquisición de vehículo blindado para traslado del alcalde Cristian Zamora. El Universo

El Municipio de Cuenca abrió un proceso de contratación pública para adquirir un vehículo blindado para la primera autoridad del cantón, Cristian Zamora. Este 2 de octubre se lanzó la convocatoria para personas naturales o jurídicas, asociaciones, consorcios o compromisos de asociación que se encuentren habilitadas en el Registro Único de Proveedores (RUP), con domicilio en Ecuador, para que presenten sus ofertas para el proceso de subasta inversa electrónica. [Ver más](#)



El martes se formulan cargos a la jueza de Montecristi destituida por el Consejo. Expreso

Antes de que el Consejo de la Judicatura destituya a la jueza de Montecristi Manabí, Gina Zambrano, el presidente (e) de la Corte de Manabí José Joffre Vidal Zamora convocó para el próximo martes a las 14:30 la audiencia de formulación de cargos por presunto prevaricato. La judicial fue responsabilizada por liberar de 'manera injusta' a 25 personas privadas de la libertad. Los presos estaban relacionados con delitos sexuales, femicidios, sicaratos, muertes violentas. [Ver más](#)



César Magallanes, pilar de cartel vinculado a Ecuador, fue capturado en España. Radio Pichincha

El narco mexicano era el cerebro operativo del cartel de los Beltrán Leyva, considerado uno de los más sangrientos y cuyas operaciones están relacionadas con Ecuador. En una operación conjunta entre las autoridades estadounidenses y españolas, César Homero Magallanes González, considerado una pieza clave en las operaciones del cartel de los Beltrán Leyva, fue arrestado en el Aeropuerto de Barajas, en Madrid. Intentaba abordar un vuelo con destino a la Ciudad de México. El detenido, de 58 años, estaba acompañado por una mujer y se encontraba de viaje por Europa. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

El pasado jueves 21 de septiembre de 2023, @FFAAECUADOR recibieron el reconocimiento Mención de Honor por Servicios Relevantes a la Ciudad "Marieta de Veintimilla", por parte del @ConcejoQuito, ante su loable labor para mitigar incendios desatados en el nororiente de #Quito. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 04 de octubre 2023

@FFAAECUADOR

#Guayas

Como resultado de las permanentes operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el sector La Primavera, se aprehendió a cinco sujetos que tenían en su poder 3 armas de fuego tipo pistola y 30 municiones calibre 9 mm. [Ver más](#)



@EjercitoECU

Personal del Ejército realiza operaciones militares en Santo Domingo

Soldados del Ejército durante operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en el sector de La Avenida Galápagos y Mujer Trabajadora, aprehendieron a 1 persona, además, incautaron 20 municiones 9 mm, 1 alimentadora de pistola, 1 arma blanca y 30 dosis de sustancias sujetas a fiscalización. Todas las evidencias fueron entregadas a personal de la Policía Nacional. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Guayas

En el cantón #Durán, durante un control militar, se aprehendió a un presunto delincuente quien tenía en su poder un arma de fuego tipo revólver junto con municiones y 1 motocicleta reportada como robada, evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. [Ver más](#)



@inocarec

El #Inocar comunica a la ciudadanía el arribo de olas del Suroeste hacia las costas continental e insular ecuatorianas. Se prevé del 3 al 6 de octubre un estado de mar entre ligero y moderado. Además, se recomienda mantener precauciones al realizar actividades en el mar. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Guayaquil | La #ArmadaEcuatoriana a través de Escuela de Infantería de Marina, realizó la ceremonia de inauguración de curso para 13 señores oficiales, en el grado de Alférez de Fragata, el mismo que tiene una duración de 24 semanas. [Ver más](#)



@ESPEU

Recepción de Portafolios. [Ver más](#)



ESPE

@ESPEU

Comunidad universitaria participa del Curso Teórico: ABORTOS, COMO SIGNO PARA EL DIAGNÓSTICO DE ENFERMEDADES EN RUMIANTES. [Ver más](#)



@armada_ecuador

EC ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! EC

🦋 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 🦋

La Armada del Ecuador se enorgullece de presentar la nueva Cápsula del Día: "Cadetes son transbordados al Buque Escuela Chileno General Baquedano". [Ver más](#)



@inocarec

El Índice Ecuatoriano del Fenómeno El Niño #IEFEN, es el indicador de aviso de condiciones oceánicas y atmosféricas, que utiliza oficialmente el Comité Nacional #ERFEN, para analizar la posible ocurrencia del #FenómenoElNiño en nuestro país. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 04 de octubre 2023

COYUNTURA

Guillermo Lasso viajará a Corea del Sur este 7 de octubre para finiquitar la negociación del tratado de libre comercio con ese país asiático. El Universo

Los ministros de Relaciones Exteriores y de Producción, Gustavo Manrique y Daniel Legarda, respectivamente, forman parte de la comitiva oficial que viajará a Corea del Sur con el presidente Guillermo Lasso, del 7 al 13 de octubre próximo, según consta en el Decreto Ejecutivo 884 de este martes, 3 de octubre del 2023. Lasso viajará a Seúl, capital de ese país, para mantener reuniones bilaterales con su homólogo surcoreano, Yoon Suk-yeol, y avanzar en el cierre del tratado de libre comercio (TLC) con ese país.

[Ver más](#)



2.458 niños y adolescentes ecuatorianos viajaron solos por la frontera de EE.UU. Primicias

La cantidad de niños y adolescentes ecuatorianos que intentan atravesar solos la frontera de México y Estados Unidos se ha incrementado de forma significativa, pese a los riesgos que corren y a los cambios en las políticas migratorias. Entre enero y agosto de 2023, un total de 2.458 niños y adolescentes menores de 18 años atravesaron solos la frontera. Esa cifra triplica a la registrada en el mismo periodo de 2022: 738, según datos de la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos. [Ver más](#)



¿Cuáles serán las ciudades de Ecuador más afectadas por la ola de calor? Primicias

Las temperaturas diurnas se incrementarán de forma significativa en casi todo el país, por lo que el Instituto Nacional de Hidrología y Meteorología (Inamhi) emitió una alerta que está vigente del 3 al 7 de octubre. Además de la temperatura extrema, habrá niveles altos de radiación ultravioleta, informó el Inamhi. [Ver más](#)



En Ecuador, no todas las entidades bancarias se han acogido al entintado de billetes. El Telégrafo

Tras el incremento de robos a cajeros automáticos en el país, el Banco Central del Ecuador decidió, en el 2022, aplicar un nuevo sistema de seguridad para evitar que circule el dinero sustraído. La idea es que los cajeros que sean atacados liberen una tinta verde para manchar los billetes robados. Esto hará que pierdan su valor adquisitivo, es decir esos billetes ya no serán aceptados como método de pago. [Ver más](#)



El Ministerio de Energía anuncia cortes de luz en Ecuador hasta el jueves 5 de octubre. Ecuavisa

El Ministerio de Energía y Minas informa que habrá cortes de energía desde hoy martes hasta el jueves 5 de octubre, por un mantenimiento en la infraestructura eléctrica. Argumentan que esta medida ocurre por una disminución temporal de la transferencia de potencia desde Colombia, por lo cual se han identificado "condiciones de posible escasez puntual de potencia" en el sistema eléctrico ecuatoriano. [Ver más](#)



Tras 13 años, vuelve 'el fantasma' de los racionamientos de electricidad. Primicias

Los fantasmas de los racionamientos de energía eléctrica regresaron a Ecuador, luego de 13 años, puesto que este 3 de octubre hubo un anuncio inicial sobre una desconexión puntual de electricidad en todo el país, entre las 16:00 y 17:30. Pese al anuncio, los racionamientos no llegaron a darse. Las autoridades eléctricas explicaron que, por ahora, no habrá suspensión del suministro de electricidad gracias a que se logró un acuerdo con Colombia para que suspenda los mantenimientos de su red eléctrica y mantenga el suministro de electricidad para Ecuador. [Ver más](#)



EE. UU. puede sancionar y negarle la entrada a Rafael Correa y hasta a sus familiares si el presidente Joe Biden acepta pedido de senadores. El Universo

Responsabilizar al expresidente Rafael Correa Delgado por "su participación en actos importantes de corrupción y violaciones de derechos humanos internacionalmente reconocidos en Ecuador", fue el pedido que siete senadores estadounidenses hicieron el 2 de octubre al mandatario Joe Biden. Si esta solicitud es acogida no tendría ningún efecto legal en Ecuador, pero sí representa una muestra de apoyo al régimen de Guillermo Lasso, aunque ya esté en sus últimos meses. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 04 de octubre 2023

@USEmbassyEC

Los EE.UU. colabora a Ecuador en su trabajo por el mejoramiento de los sistemas de salud en la Amazonía. El Gobierno de los Estados Unidos invirtió \$1,6 millones en el Hospital Básico de Shushufindi, en Sucumbios. Estos fondos se destinaron para repotenciar los sistemas eléctricos y climáticos que permitirán mejorar las instalaciones de la casa de salud. [Ver más](#)



Ecuatorianos consiguen documentos falsos en las calles de Nueva York por USD 90 . Primicias

Nueva York.- El paso de los vagones del metro sobre las vías aéreas en la avenida Roosevelt hace que la tierra vibre, que todo lo demás sea inaudible, aportando más caos al sector de Jackson Heights, en el distrito de Queens. Un barrio latino de Nueva York que concentra una comunidad de ecuatorianos en Estados Unidos. Las aceras están ocupadas por puestos ambulantes de comida típica, los vendedores informales ofrecen los productos y se mezclan entre la multitud. [Ver más](#)



OPINIÓN

Los Centros Violeta. Viviana Bernal Estrada. El Mercurio

Los CenLa creación de los Centros Violeta surge de una real convicción de servicio, del compromiso y la voluntad política y sobre todo de la identidad en la gestión, lo que se ha plasmado en espacios dignos y confortables cuyas intervenciones se las realizan bajo los enfoques de atención, prevención, protección y reparación integral; ello ahora ya es una alternativa efectiva ante la necesidad de las mujeres, sus hijas e hijos cuando lamentablemente han experimentado algún hecho de violencia.ros Violeta. Viviana Bernal Estrada. El Mercurio. [Ver más](#)



El voto racional. Pablo Escandón Montenegro. La Hora

No se vuelvan locos queriendo decidir por quién votar. Tampoco lo piensen tanto, pues en las elecciones no prima la razón en la gran cantidad de electores, sino la pasión, el odio, la simpatía y la antipatía. Eso está completamente claro. Tampoco se pongan a comparar tanto entre ambos candidatos, pues si somos tan informados y lógicos, no deberíamos votar por ninguno. [Ver más](#)



¿Aún existe una oportunidad? Valeria Arcos Hervas. El Telégrafo

Se habló de atraer la inversión extranjera y fortalecer alianzas público-privadas, pero sin seguridad jurídica ¿cómo se lo lograría? Sin duda la reactivación económica es prioritaria, sin ello no puede haber un sistema de protección social robusto; hace falta tener ese sentido de urgencia para tomar decisiones que no pueden dilatarse más, aglutinar voluntades para generar consensos y administrar la escasez ante un evidente déficit fiscal y en un contexto que demanda ingentes recursos económicos. [Ver más](#)



Una verdadera infancia. Jorge Jalil. Expreso

El Gobierno nacional anunció que había reducido de acuerdo con su censo especializado la desnutrición crónica infantil en un 3,5 %, pasando de 23,6 % de menores de dos años a 20,1 % el mes pasado. Es un gran primer paso, lamentablemente el único que este gobierno podrá dar en esta materia. Dicho esto y luego de reconocer la importancia de este hito, debemos dejar claro que esto bajo ningún concepto significa que podemos dormir tranquilos con la situación que viven muchos niños de nuestro país. [Ver más](#)



El dólar es una extorsión, no una estafa. Daniel Márquez Soares. La Hora

Crónicamente atrasados, los intelectuales de la izquierda latinoamericana acaban de descubrir que el uso impuesto del dólar en el mercado internacional es una herramienta de dominación. Obvio que lo es. Siempre lo ha sido y siempre se advirtió sobre ello en los momentos clave: en Bretton Woods, en los setenta cuando Nixon puso fin al patrón oro, a fines del siglo pasado cuando Rusia y China se sumaron al orden económico internacional en las condiciones que se les impusieron y, sobre todo, durante los últimos años, cuando EE.UU. ha financiado guerras billonarias o años enteros de ocio pandémico imprimiendo billetes. [Ver más](#)



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Miércoles, 04 de octubre 2023

<p>Caos educativo. Luis Sarrazín. Expreso Tremendamente impactado quedé al leer un acuerdo ministerial, expresión de lo absurdo e inadmisibile, en cuyo texto constan inscriptas grandes aberraciones, convirtiéndolo en el más grande barbarismo administrativo. Esta torta mal elaborada, hecha con ingredientes imposibles de digerir, nos fue entregada por un Ministerio de Educación mediocre, carente de iniciativas, retrógrado, inductor de filosofías inaceptables, que termina ofreciéndola con un acuerdo abominable, cual cereza de adorno. Ver más</p>	
---	---

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Organismos delinearán estrategias para la lucha contra el crimen – Ecuavisa 3-10-2023 Ver más</p>	
<p>Siete senadores de EE.UU. piden a Joe Biden que sancione a Rafael Correa – Ecuavisa 3-10-2023 Ver más</p>	
<p>Dos bandas criminales se disputan 654 hectáreas de invasiones en Durán – Ecuavisa 3-10-2023 Ver más</p>	
<p>Las universidades de Ecuador tendrán un nuevo modelo de evaluación – Ecuavisa 3-10-2023 Ver más</p>	
<p>Los escáneres en los puertos estarán operativos un año después del plazo inicial – Ecuavisa 3-10-2023 Ver más</p>	